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Normandie-moi tout !  

BP 1746 

98874 Pont des Français 

 

Les journalistes :  Dune Hébrard, Jade Detcheverry, Inès Duveau, Arwen Faribault, Emilie Dibos, 

Yéléna Yeiwene, Benjamin Stergios, Camille Naud, Camille Moulédous, Harwell Schouene, Loan 

Florimond 

Mise en page : Arwen Faribault et Mme Fourcassies 

Conception vidéo et QR Codes : Mme Dorigny 

Directeur de publication : Monsieur Charrel 

La remise des diplômes 

La cérémonie de remise du diplôme du brevet s’est déroulée le lundi 

26 avril 2021.  

 

L'atelier presse fait peau neuve : cette année, votre journal propose une nou-

velle formule. Nous pouvons aller au-delà du texte grâce à la vidéo ! Vous 

verrez un QR Code associé à certains articles : il suffit de le scanner pour ac-

céder à la vidéo qui correspond. Bonne découverte ! 

Retrouvez en vidéo la 

remise du diplôme du 

brevet, session 2020. 

Félicitations aux 

heureux lauréats ! 

Pour alimenter la partie vidéo du journal, nous lançons un appel à toute la communauté éducative : 

n’hésitez pas à filmer certaines activités menées au sein du collège ou à l’extérieur. Vous pouvez égale-

ment nous soumettre des idées d’articles ou solliciter la présence d’un(e) journaliste pour rendre 

compte d’une action que vous menez avec des élèves. La Rédaction 
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Le Journal du collège de Normandie 

Je me rappellerai toujours 

de vous car vous avez été une super 

directrice adjointe.  Noémie Fillault 502 

Merci d’être restée tout ce 

temps avec nous et j’espère que 

vous serez heureuse dans votre 

nouveau poste. Ivan 504 

Bonne continua-

tion.  Lili-Rose 502 

Mme Chery, vous êtes une directrice ad-

jointe très gentille qui fait beaucoup pour 

les élèves.  Bisous.  Gess 306 

Alors Mme Cherry, je 

voudrais vous dire 

merci pour toutes 

ces années passées 

avec nous ! Vous 

êtes si gentille et 

compréhensive au 

sein de l’établisse-

ment. Vous allez 

beaucoup nous man-

quer. Prenez bien 

soin de vous. Gros 

bisous. Emmanuelle 

404 

Bonne continuation, on vous 

adore et vous allez nous manquer.    

Tialé Séraphine 306 

Merci d’avoir si bien me-

né le collège.  Enaelle Au revoir.  Elora De Guio 503 

Merci pour tout. Au revoir. Miléa 

505 

 Merci pour votre compréhen-

sion   et MERCI d’avoir été là 

pour nous ! YAACE, 404 

Bon retour en France et pro-

fitez bien.  Camille 506 

Le prochain collège aura 

de la chance de vous 

avoir.  Léa ,4e  Bonnes vacances et bonne rentrée 

dans votre nouveau collège. Bonne 

chance. Noéma Terrasson 502 

Merci beaucoup pour tout ce 

que vous avez fait pour nous. 

Vous allez nous manquer !!! 

Jade, Dune et Inès de 502 

Vous êtes une très bonne directrice ad-

jointe, toujours souriante. Soha de Moor 

MADAME CHERY, LES ÉLÈVES ONT UN MOT À VOUS DIRE : 

Merci d’avoir été là 
pendant toutes ces 
années ! Clémence 

502 

Merci d’avoir rendu 

service au collège ! On 

vous souhaite un très 

bon voyage. 

Mokita, Evaeena, Clé-
ment, Zoé, Yssana, 
Kirsten, Thildy  404 

Bonne con-

tinuation à 

vous et à 

votre fa-

mille !  

Bon voyage  et bon 

retour en France ! 

Ielenimo, Malone et 

Timothée  502 

Acrostiche 

Chouette 

Hyper cool 

Enjouée 

Rayonnante 

You are very strong ! 
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La fête du 
sport 

 

La journée du sport 
s’est déroulée le mer-
credi 21 avril : ce jour-
là, les élèves de 6ème 
ont eu une séance de 
présentation de l’asso-
ciation sportive et des 

différentes activités 
proposées. 

VERNET Matteo (1) ; PILOTAZ Kéziah (2) ; 

POLLET Timéo (3)   

MOUINDOU Anélia (1) ; ITA Miléa(2) ; 

MOINDOU Aïnoha (3)  
JONE Yvonne  (1) ; PEBOU Noely (3) ; 

MAMELIN Nell (2)  

LE BOUIL Yvan (1) ; BONACE Evan (2) ; FORT Quentin (3)  

Le traditionnel cross du collège s’est déroulé le mercredi 23 juin 2021 

Les professeurs d’EPS ont animé cette matinée pour en faire un vrai 

moment de partage et de joie  autour du sport. 

Retrouvez 

les meilleurs 

moments en 

vidéo ! 

Par Camille, 506,  et Yéléna, 505 

Une équipe d’EPS 

toujours au top ! 

La matinée sportive du collège de Normandie 

a été intense mais festive ! Cette année, 

l’équipe secours s’est encore étoffée avec 26 

élèves volontaires et deux professeurs, Ma-

dame Padovese et Madame de Condinguy. 
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Les élèves de 301 et certains élèves de 401 de la SEGPA ont pré-

paré un repas pour le restaurant d’application. Cette opération 

a lieu 10 jeudis dans l’année. Le restaurant est ouvert à tous ! 

Ce sont donc les élèves qui cuisi-

nent, avec l’aide du professeur Mme 

TEHAHETUA. La professeure choisit 

les menus et cette année ils ont eu 

l’idée de proposer un « plat Signa-

ture » : ils ont choisi un plat d’un 

grand Chef. 

Il y a plusieurs tâches réparties dans la 

semaine : le mardi, préparation des des-

serts, le mercredi préparation des lé-

gumes et le jeudi le plat. D’autres tâches 

sont le faites le jour même : la vaisselle, la 

préparation de la table et le service. 

Nous avons interviewé certaines personnes dont des clients, des 
élèves… 

Sandra Renerte est une fidèle cliente : Je suis déjà venue manger plu-
sieurs fois avec des collègues . 

Avez-vous aimé le restaurant ? Oui car on est bien servi, on mange 
bien, la cuisine est bonne ! 

Jean-Yves Kartono répond aussi à nos questions :  

Qu’avez-vous préféré en plat ? Le velouté de châtaigne (l’entrée). 

Allez-vous revenir ? Oui bien sûr. Tous les jours si possible ! 

Monsieur Charrel, directeur du collège, est fier de ses élèves : Ils participent au travail, ils montrent l’exemple et ils 
ont une bonne attitude : c’est ça Normandie ! 

Avez-vous aimé le plat d’aujourd’hui ? Oui, mon préféré est l’entrée : le velouté de châtaignes.    

Nous avons posé les mêmes questions à M. Catherine, directeur de SEGPA : Je suis toujours fier de mes élèves 
parce qu’ils font un travail formidable. Aujourd’hui j’ai aimé tous les plats : tout est différent et quand c’est fait 
avec envie, c’est bon ! 

Propos recueillis par Emilie Dibos, 503, et Loan Florimond, 504 

Nous avons ensuite posé quelques questions aux élèves qui ont participé à l’organisation 
de cet évènement : 

(à Alphonse Toto) Es-tu fier de toi ? Oui car la restauration et la cuisine, j’aime ça. 

(à Kyllian Wadriako) Qu’aimes-tu le plus : le service ou la restauration ? J’aime rencontrer 

les clients et discuter avec eux. Je préfère la restauration. 

(à Candy Akilitoa) Qu’as-tu préparé aujourd’hui ? Velouté de châtaignes, pommes granny, 

hachis Parmentier et panna cota aux fruits rouges. 
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Merci, pour 

votre profes-

sionnalisme, 

pour votre dis-

ponibilité et 

votre oreille 

toujours atten-

tive.           

Mme Picot  

Mme Chéry a bien voulu répondre aux questions de Ca-

mille (506) et Emilie (503) de l’atelier Presse : 

Qu’avez-vous le plus aimé au collège de Normandie et 
qu’est-ce qui va vous manquer ? J’apprécie la relation 
avec les professeurs, que l’on ne retrouve pas dans 
tous les établissements. 

Depuis quand êtes-vous dans ce collège ? Je suis arri-
vée fin juillet 2017 : cela fait 4 ans. 

Qu’est-ce que cela vous fait de partir après toutes ces 
années au sein du collège ? Je suis contente de partir 
car je vais retrouver ma famille et commencer une 
nouvelle aventure. J’ai beaucoup apprécié les 4 ans 
passés ici. 

Que pouvez-vous dire du « Vivre ensemble » à Nor-
mandie ? Je trouve que ça s’est beaucoup amélioré 
depuis mon arrivée : il faut continuer ! 

Que souhaitez-
vous dire aux 
élèves ?               
Je souhaite à 
chaque élève de 
réussir selon ses 
ambitions. 

Au revoir ! 
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Tous les jeudis a lieu un atelier chorale, ouvert à tous, animé par Madame Cabée professeure de musique 

au collège de Normandie.  

Pour commencer les élèves font un échauffement de 

la voix « vii-vaa-ldi » sur toutes les notes du piano que 

joue la professeure.  

Ils enchaînent sur un chant « je suis un homme ». Ma-

dame Cabée fait travailler les élèves régulièrement sur 

le thème de l’égalité hommes-femmes.  

Les participants de l’atelier font aussi des petits jeux musicaux avec madame Cabée,  comme se passer 

des sons ou mots avec des signes associés (voir vidéo).  Ce jeu ressemble au « téléphone arabe ». 

 Mme Cabée donne aussi beaucoup de conseils 
aux élèves : faire ressortir ses sentiments, ne pas 
bouger la tête, rester bien droit…  

Cet atelier est à la fois sérieux et amusant ! 

Par Inès, Jade et Dune - 502 Les élèves de 602 entourent Madame Cabée qui vient 
de se produire au Conservatoire dans l’exposition mu-
sicale Des voix et des ailes le vendredi 28 mai 2021. 
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Une partie de la sélection 2021 

Concours de lecture et de dessin 

MANGASAN 

Les élèves de l’atelier manga se sont plongés dans 

la sélection 2021. 

Les dessinateurs s’aident mutuellement en se donnant 

des conseils, en perfectionnant leur technique. 

Les dessins de Marie Gouzenes, 304 

Les lecteurs doivent 

lire les onze mangas 

en compétition et 

seront amenés à 

voter pour leur coup 

de cœur au mois de 

septembre 2021. 

Par Arwen 506, et Yéléna, 505 

Dans le cadre du prix Mangasan, le 27 mai 2021 les élèves de l’atelier man-

ga sont allés à la médiathèque de Kaméré  pour échanger autour de la sé-

lection 2021. 

Ils ont été accueillis par Apollina, la spécialiste manga de l’As de Trèfle, une 
responsable de Manga NC et un médiateur de la médiathèque de Kaméré : 
leurs explications étaient très intéressantes et claires. Ils ont rappelé les 
différentes catégories de manga et ont expliqué comment les reconnaître. 
La sélection 2021 a ensuite été présentée. Après ces échanges, les élèves 
ont pu visiter la médiathèque et découvrir le fonds manga. 
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LE PRIX LIVRE MON AMI 2021 
Cette année encore, les élève de CM2 et de 6ème participent à l’opé-

ration « Livre mon ami » et vont lire les sept livres de la sélection. 

Aventure, policier, catastrophe climatique, espèces menacées, guerre, protection de la faune marine, cul-
ture kanak, amitié et relations intergénérationnelles sont autant de thèmes abordés dans la sélection Livre 
mon ami 2021. 

Quel sera le coup de cœur des classes de CM2 et de 6ème cette année ? 

Il faudra attendre le mois de septembre pour que les classes votent ! 

 

Antony de 603 nous 

dévoile son coup de 

cœur : j’ai aimé  

« Super espion malgré 

nous » parce  que 

j’aime bien les romans 

d’espionnage et d’en-

quête. Par contre je 

n'ai pas  beaucoup  

aimé  « Wakoupa ! » 

L’avis de Camille, 606 : 

J’ai aimé «  Masca  » parce que 

c’était une belle aventure et 

c’était le garçon qui écrivait son 

journal. Par contre, je n’ai pas 

du tout aimé  « Moi Baleine » et 

« Wakoupa ».  

Par Arwen Faribault, 506 
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Accompagnés de Mme Servent et Mme Gay, professeures de 
français, M. Hippocrate, professeur d’histoire-géographie, et 
Mme Fourcassies, professeure documentaliste, ils ont commen-
cé leur itinéraire par une halte sur la place des Cocotiers, suivie 
par une visite guidée sur les “migrations maritimes” au Musée 
maritime de Nouméa. Le guide a ainsi évoqué la pirogue et les 
premières migrations, les grands navigateurs, les différents 
peuplements en NC, la présence américaine et l’essor écono-
mique de la NC pendant la Seconde guerre mondiale. 

En novembre 2020, les élèves de 503 et de 505 ont parcouru le centre historique de 

Nouméa pour un voyage un peu particulier... 

Puis les élèves ont parcouru le centre historique de Nouméa en 
passant par le musée de la Seconde guerre mondiale, l’hôpital 
Gaston Bourret, les Intendances militaires et le musée de la ville,  
jusqu’à la bibliothèque Bernheim où une visite commentée des 
archives leur a été proposée.  

Les élèves se sont montrés très enthousiastes et motivés par la 

réalisation de leurs carnets de voyage en posant des questions 

aux guides, en esquissant quelques croquis et se montrant très 

intéressés lors des visites. Ils ont pu collecter quelques dé-

pliants et autres trouvailles lors de la marche et des visites. 

Certains carnets ont étés exposés lors de la journée récréative 

du 11 décembre. 

Les élèves entourent Nadira, spécialiste des archives de la bibliothèque 

Par Mélie, 504,  et Benjamin, 505 
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Les élèves de 4ème ont préparé, dans le cadre de leur EPI sur la culture kanak, une 

adaptation théâtrale d’un conte kanak. 

Le conte de Madame Diemene, professeure d’histoire-géographie et de Langue et culture kanak, in-

titulé « La grande maison des Ouassios » sera représenté sur la scène du centre culturel du Mont-

Dore le 9 septembre 2021 à l’occasion du spectacle du collège. 

Déjà adapté en BD par les classes de 5ème du collège,  ce conte est mise en scène cette année grâce 

aux intervenants Richard Digoué, danseur et chorégraphe, pour la partie chorégraphiée, et Mathania 

Demene, guitariste, pour la partie chantée. Les professeurs de français de 4ème , Mme Tarelli et M. 

Leconte, ont fait répéter les diverses scènes aux élèves. 

Mathania et Mme Cabée 

font répéter le chant 

« Haali haali », qui sera 

intégré à la mise en scène, 

tout comme la chorégra-

phie de Richard Digoué. 

Richard Digoué donne les 

indications de mise en 

scène aux acteurs volon-

taires.  

Retrouvez les répétitions 

en vidéo 
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LE CONFINEMENT Le 6 mai 2021, Gaël Detcheverry, caméraman pour la chaîne de télévision 

NC la 1ère, est venu à la rencontre des élèves de l’atelier Presse. 

Les apprentis journalistes ont eu la chance de pouvoir échanger avec Gaël Detcheverry, journaliste et 

caméraman, qui est venu parler de sa profession et du journalisme en général.  

Tout d’abord, Monsieur Detcheverry a rappelé la déontologie du journaliste : celui-ci a pour mission 

d’informer et pour cela, il faut vérifier toutes les informations ! En effet, beaucoup de fausses informa-

tions (« fake news ») circulent, en particulier sur les réseaux sociaux : Facebook, Tik Tok, Snapchat… 

Lorsqu’on s’informe sur les réseaux sociaux, nous devons donc être prudents et recouper les informa-

tions avec les grands médias (journaux, télé, radio). 

Plus qu'un métier, c'est une passion que Gaël 

Detcheverry est venu partager avec des élèves 

intéressés, curieux, qui ont profité de cette visite 

pour poser de nombreuses questions et essayer 

le matériel : la découverte de la caméra et du 

micro a eu beaucoup de succès ! 

Les apprentis journalistes et Gaël Detcheverry montrent leur carte de presse ! 

Par Harwell Schouene, 502 


